



La consejera del área de Medio Ambiente, Industria y Energía del Consell Insular de Formentera, Silvia Tur ha presentado esta mañana en rueda de prensa los datos de reciclaje de todo el año 2013, haciendo una comparativa desde el año 2010 hasta a día de hoy.

Es importante dar a conocer a la ciudadanía los datos más significativos en relación a la generación y reciclaje de Residuos Sólidos Urbanos (RSU), para continuar sensibilizando y mejorar los porcentajes registrados en la isla.

El análisis de los datos procede de la información que se procesa sobre las toneladas de residuos que se transportan a la Planta de Transferencia de es Cap de Barbaria para su posterior traslado a la isla de Ibiza.

En cuanto a los datos de recogida selectiva, la generación total de residuos del año 2013 ha sido de 8.728.45 toneladas, lo que supone 358 toneladas menos que el ejercicio anterior. El porcentaje total de reciclaje en Formentera alcanzó un 21,62% del total de residuos generados. Este porcentaje supone una bajada de 2,83 puntos porcentuales respecto al año anterior.

En total se recogieron 778,48 toneladas de la fracción papel/cartón, que equivale a casi un 9% del porcentaje de recogida, mientras que la fracción de envases registró un total de 244,46 toneladas, un 2,80%, y el vidrio un 8,71%, con la recogida de 760 toneladas.

En cuanto a la fracción de vidrio, este año ha registrado un ligero incremento que, desde los servicios técnicos del área de Medio Ambiente, se interpreta debido a la aplicación del servicio de recogida puerta a puerta de los establecimientos de restauración y ocio nocturno del núcleo urbano de Es Pujols.

Si comparamos estos datos con los años anteriores, desde la puesta en marcha del servicio en el año 2010, la tendencia ha sido un poco irregular, aunque siempre con buenos resultados en

comparación con otras comunidades. En el año 2012, la fracción rechazo contabilizó un total de 9.086 toneladas, alcanzando un 24,45% del porcentaje de recogida selectiva, siendo el año en que se obtuvieron los mejores resultados desde que se implementó el sistema de recogida diferenciada.

Teniendo en cuenta que los datos reflejan la presión turística en el volumen de residuos que se imputan a cada habitante censado, los resultados de Formentera son exponencialmente positivos y corroboran las buenas prácticas de la ciudadanía de la isla, tanto la correcta separación en origen de los residuos, como en cuanto a la introducción y facilitación de los medios que desde el sector servicios se ponen a disposición de los turistas en las viviendas y establecimientos turísticos (número de contenedores, medios técnicos y humanos y frecuencias de paso).

De la misma manera, los esfuerzos que se han hecho en términos de educación y concienciación ambiental a través de las campañas informativas y de la labor de las celadoras de medio ambiente han contribuido a mejorar cualitativamente el servicio.

Electrodomésticos y residuos de aparatos eléctricos y electrónicos (RAEE)

Actualmente, estos residuos deben entregarse en los puntos autorizados como son la recogida móvil o el Punto Limpio Municipal, o en su defecto a la empresa municipal de recogida de residuos a través del servicio domiciliario de recogida de voluminosos.

En cuanto a los datos de recogida de los RAEE, en 2013 se recogieron 103,69 toneladas, en 2012, 127,02 toneladas, en 2011 131,94 toneladas y en 2010 se recogieron 138,07. En los últimos años han registrado una bajada que podría justificarse por una tendencia a la baja en la compra de nuevos electrodomésticos fruto de la crisis económica, así como por la mayor tendencia a optar por la opción de la reparación frente a la compra de nuevos electrodomésticos.

La adecuada gestión de los residuos de aparatos eléctricos y electrónicos (RAEE) se realiza mediante el Sistema Integrado de Gestión ECOLEC.